

Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 4'50—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y re- Alomés la administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Se suscribe en Alcoy la Admini- racion calle del Mercado, 11 y 13 impre- ta, á donde se dirigirá toda la correspon- dencia.

Números atrasados, 25 cénts.

AÑOVI.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, MIERCOLES 15 DE AGOSTO DE 1883

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1,653



D. O. M.

El viernes 17 del corriente, á las nueve de la mañana, se celebrará en la parro- quia de Santa Maria, el primer aniversario en sufragio del alma de

D. JOSE REIG PEREZ

que falleció el día 12 de Agosto del pasado año.

Sus padres, hermanos y demás familia suplican á sus amigos la asistencia á este acto.



D. O. M.

Mañana jueves 16 del corriente á las 10 de la misma se celebrará en la Parroquia de San Mauro y San Francisco, el sexto aniversario, en sufragio del alma de

DOÑA MARIA VERCU PASCUAL

DE APARICIO

que falleció el 16 de Agosto de 1877

Su esposo, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos se dignen asistir á dicho acto, de lo que recibirán favor. Alcoy 16 Agosto 1883.

La mujer de su casa

por

D. CONCEPCION ARENAL.

Libro indispensable para las señoras y se- ñoritas.

Se vende en esta Administracion. Precio cinco reales.

NODRIZA

Se necesita una para criar en casa de los pa- dres.

Informes en esta Administracion.

A los fabricantes.

Importacion de Máquinas para lavar la lana, para secarla y carbonizar las materias vegetales.

Surtidos del mejor sistema conocido hasta el día.

Máquinas de hilar fijas ó continuas.

Telares mecanicos de todos sistemas.

Máquinas de estricar y secar las piezas.

Prensas continuas y todas las demás máquinas

que se emplean en la fabricacion lanera, las cuales

se proporcionan montadas y arregladas en estado

de funcionar.

Dirigirse á A. Magriña y Galubar, calle de Le- panto, frente al Cuartel, (antigua fábrica de los

frós de Juan Pastor) Alcoy, representante de

Francisco Vieta de Barcelona.

Alcoy 15 Agosto 1883

Ataques á Inglaterra

con motivo del cólera.

Defensa del gobierno inglés.

Hé aqui la circular que el representante de Granville acaba de dirigir á los representantes de la Gran Bretaña en el extranjero:

«Ha notado con sentimiento el gobierno de su magestad la reina el tono que emplean gran número de periódicos del continente acerca de la reciente invasion del cólera en Egipto, de la cual de buena muestra el adjunto artículo de *Mo- nitar Universal*, y que se refiera al Pestes

Lloyd. Magriña y Galubar, representantes de

El gobierno de S. M. la reina no creeria pru- dente en circunstancias normales, rechazar tales ataques, y si ahora le hace, es porque parece que van dirigidos á producir efecto contra este país á pesar de no justificarse con hechos.

Los diferentes artículos aludidos suponen:

1.º Que el origen y modo de propagacion del cólera se conoce y se sabe perfectamente.

2.º Que las cuarentenas son los medios acre- ditados por el éxito para evitar que la epidemia se desarrolle y crezca.

3.º Que el cólera se importa siempre por los buques procedentes de la India.

4.º Que el gobierno de S. M. la reina se ha prevalido de su actual situacion en Egipto para obligar á aquel gobierno á relajarse las únicas pre- cauciones conuñdas, á fin de no producir difi- cultades al comercio británico.

Y 5.º Que por esta causa ha introducido, á sa- biendas, el cólera en Egipto.

Paso ahora á manifestar á Vd. la opinion del gobierno de S. M. acerca de estos puntos, guar- dando el mismo orden en que se exponen los cargos formados contra él.

1.º Deben tener en cuenta los que conside- ran la India como cuna del cólera asiático, que el gobierno de S. M. la reina ha tenido durante lar- gos años mas ocasiones y mas urgente necesidad de estudiar el origen y progresos de la epidemia y los medios de combatirla y contenerla; que nin- gun otro gobierno, resultando de aqui que los médicos mas hábiles y eminentes y los hombres de ciencia, se hayan ocupado constantemente en el estudio de todas las fases de la enfermedad y de las causas y condiciones de la forma epidé- mica que reviste.

La consecuencia ha sido, á pesar de algunas di- ferencias de opinion respecto del contagio del cólera, reconocer que no puede limitarse como cierta ninguna teoria en cuanto al origen ó pro- pagacion del cólera, y que la historia, causas y carácter de la epidemia, ya sea en su forma endémica ó en la epidémica, no se han descubier- to.

2.º Mas á pesar de lo mucho que han diferido los hombres de ciencia en lo tocante al contagio del cólera, existe completa conformidad entre todos los que conocen el asunto prácticamente, así en la India como en el Reino Unido, para de- cir que la teoria, generalmente admitida y prac- ticada, de las cuarentenas, no solo es inútil, sino perjudicial.

La costumbre de cerrar las personas enfermas con las sanas, ya sea en buques, lazaretos ó ciu- dades, se calcula, por razones morales y físicas, fáciles de explicar, que aumenta el número de atacados, desarrolla la epidemia y convierte ca- da encierro en foco de infección; en tanto que la infundada creencia de la garantia que ofrecen las cuarentenas, desalienta en la adopcion de aquellas medidas sanitarias cuya eficacia para impedir el desarrollo de la epidemia está probada.

Estas medidas sanitarias se han expuesto y re- comendado en una circular que acaba de remitir- se por la Junta local del gobierno de este país, y de la cual se remitieron á V. ejemplares en mi despacho del 14 del corriente, así para su conoci- miento como para el del gobierno en que se halla V. acreditado.

3.º En cada invasion del cólera se forjan histó- rias encaminadas á demostrar como se importa la epidemia y como estas historias, han sido objeto de análisis cuidadosos, de aqui que no va- cile el gobierno de S. M. la reina en consignar que ninguna invasion del cólera en Egipto ó en Europa, ha sido importada en buques procedentes de la India.

4.º y 5.º Fundado en estos antecedentes, el Gobierno de S. M. tiene grandes y sólidas obje- ciones que hacer á la teoria generalmente admi- tida y practicada de las cuarentenas, sin que por eso desconozca el mucho crédito de que gozan las cuarentenas entre varios gobiernos y naciones, ni deje de respetar asimismo el derecho del gobierno egipcio y de otros gobiernos á plantear algunas medidas razonables que puedan considerarse ne- cesarias á la proteccion de sus territorios contra posibles invasiones de la epidemia.

Aunque por esta razon no cree el Gobierno de S. M. la Reina en la eficacia de los reglamentos de cuarentenas, y á pesar de las enormes pérdi- das é inconvenientes que tales reglamentos oca- sionan á los pasajeros y al comercio de la India; y á pesar tambien de hallarse convencido de que las cuarentenas perjudicarán probablemente mas que preservarán la salud de las tropas de S. M. la Reina en Egipto, no ha introducido ninguna novedad en los reglamentos de cuarentena de Suez, como ni tampoco en los de la junta marítima y de cua- rentenas. Por lo demás, la presente invasion del cólera en circunstancias que le son propicias, es nuevo y concluyente argumento contra la efi- cacia del sistema de cuarentenas.

Lógico hubiera sido esperar que la estancia de numerosas fuerzas del ejército de S. M. la Reina en Egipto se considerase por razon bastante para que no quisiera llevar allí la epidemia el go- bierno británico, y hubiere sido muy de desear que quienes han hecho tan mal fundados asertos se hubiesen tomado el trabajo de comprobar los he- chos que sentaban: pero como la mala impreson producia por las falsedades apuntadas va ga- nando terreno de una manera ostensible por falta de contradiccion autorizada, ruego á Vd. que lea y deje copia de este despacho y de su adjunto al ministro español de Estado, encareciéndole que se sirva hacer lo conducente á fin de dar la mayor publicidad á su contenido.»

Londres 31 de Julio.

Palique

OBRAS DE REVILLA.

Este palique no es un artículo bibliográfico, en rigor, sino de costumbres.

Revilla era, segun la opinion mas general, el crítico de mas autoridad entre los que escribian hace pocos años.

Muere Revilla, ponemos sus méritos por las nubes, hasta los exagera alguno, se celebran ve- ladas literarias para honrar al muerto, el Ateneo publica á costa suya varias obras del crítico, Gouzaiez Serrano escribe su biografia, Cánovas un prólogo; la edicion es buena y barata, com- prar el libro obra de caridad y buen gusto.

Y en efecto, en el Ateneo se venden nueve ejemplares del libro postumo de Revilla.

Yo se lo he oido decir á su desgraciada viuda, simpática y discreta señora.

Me referia estas tristezas con lágrimas en sus ojos, que cantó Zorrilla cuando vivía el marido, cuando Revilla era una especie de tirano del tea- tro, de la poesia lirica, de la novela, etc., etc. Y me hablaba esa señora á la puerta del teatro Es- paño!, daude tantas veces la vi al lado de su es- poso reinár á la manera como puede reinár el talento allí donde asisten tantas grandezas del otro género.

Yo me apresuré á contar el escándalo de aque- lla venta irrisoria á muchos amigos periodistas. Algunos dieron la noticia; pero del libro de Re- villa muy poco se ha hablado. Es necesario que los periódicos que estimen las letras sigan el ejemplo de *El Liberal* llamando la atencion del públi- co.

¿Revilla era un oacritor notable, si ó no?

Claro que sí. Pues entonces. ¿No hay mas que nueve señores ateñeistas que compren las obras de un escritor notable como ese que todos echa- mos de menos?

Y el público grande, el de la calle, ¿no admi- raba tambien á Revilla? ¿No acataba su autori- dad en una época en que se dudaba de todas las autoridades? Si.

Y entonces, ¿porqué no compra las obras de Revilla? Los libreros dicen que consiste en que la prensa no mueve el libro.

Pues movámosle. Nos lo piden las dos mas grandes y delicadas inspiraciones del alma; la caridad y el buen gusto.

Las *Obras de Revilla* van precedidas de un no- table prólogo del señor Cánovas, celoso presiden- te del Ateneo, y de un hermoso escrito biográfi- co de Gouzaiez Serrano, verdadera introduccion del libro. No importa que no se haya escogido lo mejor de Revilla para la coleccion, pues siempre queda mucho bueno, por ejemplo, los bocetos li- terarios. Sin duda se ha hecho mal en dejar fuera del libro muchos de los artículos de critica con- temporánea, escritos para las necesidades litera- rias de cada dia, pero no de menos merito por eso y acaso por eso mas espontáneos.

De todas maneras, las *Obras de Revilla* son un libro notable y nadie que pretenda tener en su biblioteca los autores que representan a vida lite- raria de España contemporánea, podrá prescindir de un ejemplar de esta coleccion de estulos criticos, en que se ven diferentes clases de ma- nifestaciones de aquel poderoso talento que tanto influyó en la revolucion actual del gusto litera- rio.

Si algun lector, despues de leer esta articulo se vá derecho á la libreria y pide, un poco aver- gonzado de no haberlo hecho antes, las *Obras de Revilla*, yo habré conseguido el único objeto que hoy me he propuesto al tomar la pluma,

Si todos los literatos que pueden temblar, pensando en que acaso un dia habrá una viuda que lllore por su renombre olvido, compraran este libro, pronto se arotarian varias ediciones.

Vosotros, viudas posibles, aconsejad esta cari- dad de buen tono á vuestros respectivos mari- dos.

Clarín,

Disposicion

de un molino de viento para elevar agua.

Vamos á determinar las dimensiones y la for- ma que han de tener estos motores cuando se aplican á mover una bomba con aquel objeto.

Prescribá los autores que se coloque el eje del molino con una inclinacion de 15° sobre el hori- zonte; pero esta circunstancia no puede observarse cuando se destinan los molinos á elevar agua, es preciso, pues, establecer el eje horizontalmente montado sobre un fuerte anillo plano; á un ex- tremo se implantan las cuatro aspas del molino, y al otro, un disco de chapa con un boton, el cual hace las veces de manubrio al dar vueltas al eje.

De este boton pende la varilla que al subir y bajar mueve la bomba y extrae el agua.

Esta varilla es un largo liston con sus conta- ras de hierro, provisto de articulaciones univer- sales para que, aunque gire su punto de suspen- sion, no sufra torsiones de ningun género. Se- mejante precaucion es indispensable de todo punto puesto que el molino se orienta por sí mismo y se coloca frente al aire, segun varia este: y así, dando vueltas retorceria la varilla rompiéndola algunas veces, y siempre entorpeciendo el movi- miento hasta pararlo.

A fin de orientar el molino, sale del anillo pla-

no, que hemos citado, un amplio timon hecho con chapa de hierro de 50 centímetros de ancho por un metro de largo, el que, azotado por el viento, se colocará siempre en su direccion: ahora bien, si este timon se situa del lado opuesto al eje de las aspas, es claro que éstas se hallarán frente al aire para recoger mejor su fuerza. El anillo plano descansa sobre pequeños rotillos con sus cajas correspondientes sobre otro anillo fijo al castillete que sustenta todo el aparato. Este castillete se debe hacer de madera, combinando piés derechos, carreras y riostras ensambladas de manera que resulte un conjunto sólido y elegante al mismo tiempo.

La longitud de las aspas puede ser de 10 metros cuando se desea instalar un molino de mucha fuerza, pero puede reducirse á la mitad para mover una pequeña bomba; es decir, donde se desea regar un jardín de media fanega de tierra ó poco mas. Las aspas constituyen una especie de empujador y deben construirse de madera, así como el eje conviene que sea de hierro forjado, con cuatro manguetas donde se enchufen las espigas de las aspas.

El empujador debe hacerse con cierto esmero, ateniéndose á las reglas siguientes: la longitud total de la aspa (que, segun hemos propuesto, será de 5 metros) se dividirá en seis partes iguales; en las divisiones 2, 3, 4, 5 y 6, se colocan barrotes de madera atravesada, de modo que quede tanto á un lado como á otro, siendo de una longitud igual á 1/6 ó 1/4 del largo del aspa; á dos tercios de la division, núm. 2, se coloca otro barrote, que será el primero de todos. Veamos ahora la inclinacion con que deben fijarse estos barrotes, para que se utilice mejor la accion del viento. El primero, segundo y tercero, formarán con el eje, donde se implantan las aspas, un ángulo de 72°; el cuarto un ángulo con el mismo, de 74°; el quinto, de 77° y el sexto de 83: formado así todo el empujador una superficie alabeada que conviene cerrar mas con otros barrotes intercalados, pero no mucho, puesto que si se quiere aumentar la resistencia al viento, conviene mejor extender lienzo sobre las aspas, y así, cuando en los grandes huracanes se desea parar el artefacto, basta á quitar el lienzo, y si el empujador está claro, cesará mejor el movimiento del molino. Por fin, dos largueros, tambien de madera, recogerán los extremos de los barrotes.

El ingeniero inglés, Smeaton, propone ventajosamente prolongar la aspa por un lado, hasta que el sexto barrote sea igual á un tercio de la longitud del aspa, aumentándose los demas, en la misma nucion, hasta el primero, que debe ser de la longitud antes marcada.

Cada dos aspas opuestas se dispondrán simétricamente en la forma y en el alabeamiento.

Conviene montar el aparato con toda precision; la madera será de haya, fresno, ó otra que sea resistente y elástica; el peso de todas las partes de la aparato será igual para las piezas simétricas; el peso del timon será tambien igual al de las aspas, para que todo el mecanismo esté en equilibrio; el soporte que sostenga el eje, ha de estar bien dispuesto, con sus cojinetes de bronce hecho á la mayor perfeccion posible, con su buen aceitero y siempre con grasa para que funcione libremente.

Haciendolo todo con ingenio y esmero, se puede lograr un motor sencillo y económico que en un par de horas de buen viento, llene de agua, sin gasto alguno, el depósito ó estanque de la fábrica ó huerta.

El inconveniente de estos molinos, respecto de los que se construyen á propósito para el caso por algunos fabricantes, consiste en que un huracán violento puede destrozar las aspas, y en los especiales, ellos mismos se recogen cuando sobreviene este peligro, evitando cualquier contratiempo. Por ello, tratándose del molino de viento, al mejor indicio del huracán deben quitarse las velas ó lienzo que cubran las aspas, y si se puede, desenchufarlas de las manguetas del eje, previniéndose de este modo contra tal accidente.

Avisador de presion para motores de gas.

El empleo, cada dia más extendido, de máquinas cuyo motor es el gas, ha obligado á practicar estudios, para evitar las oscilaciones que los mecheros de los alumbrados vecinos sufren á consecuencia del escape intermitente del fluido que las alimentan; inconveniente que se acentúa, sobre todo, cuando aquellas están empalizadas en sitios en que las cañerías de la poblacion tienen poco diámetro, ó cuando toman el gas directamente de la misma rama que los mecheros.

Para obviar estos inconvenientes, se ha recurrido á distintos medios. En las primeras máquinas á gas sistema Lenoir, (1860), se utilizaron pequeños gasómetros, que colocados entre la máquina y el contador, recibían los golpes de presion y regularizaban el escape de gas. Más tarde, en 1863, estos gasómetros, se sustituyeron por bol-

sas de caoutchout, apropiadas á la fuerza de la máquina, que habiendo dado buenos resultados, siguen todavia en uso y son proporcionadas por los mismos constructores.

Sin embargo, en estos últimos tiempos han ocasionado quejas y dificultades, á causa de que la regularizacion no es perfecta en algunas máquinas. Esta regularizacion, para ser eficaz, ha de poderse verificar por medio de espigas colocadas por encima de la bolsa, de modo que esta no esté jamás completamente llena, y se observe en ella un movimiento de respiracion claramente manifiesto. Los inconvenientes, no provienen, pues, del sistema de bolsas de caoutchout si no de no seguir exactamente las precauciones que exige su empleo. Para desvanecer este inconveniente se ha ideado un medio que, sin cambiar en nada las instalaciones existentes haga cesar las quejas, obligando á los industriales á arreglar las máquinas en las condiciones que exigen las instrucciones prácticas.

Una máquina de gas Otto, Lenoir, funciona bien, cuando existe una presion de 15 centímetros de agua. Se trata, pues, de arreglar la presion en la bolsa regularizadora á 15 centímetros máximo, y de que sea advertido el mecánico cuando ella sea superior.

El aparato propuesto se compone de una campana demembrana, provista de un tallo metálico. Cuando la presion pasa de 15 centímetros, la membrana que se eleva bajo la influencia de la presion establece una comunicacion por el extremo del tallo metálico, entre una pila y un juego de campanillas, que sonarán mientras la presion sea al menos igual á los 15 centímetros indicados.

Para que aquellas se detengan, es preciso cerrar la espiga, colocada entre el contador y la bolsa, estando en marcha la máquina y desde el momento en que la presion se reduce á las condiciones deseadas, no solo cesará el campanilleo, sino que cesarán tambien las oscilaciones desagradables de los mecheros vecinos. Este aparato que puede utilizarse en todos los tipos de máquinas Otto, Lenoir, Buchof, Ravel, etc., y para todas las fuerzas, no encierra ningun liquido y cuesta solo de 25 á 40 francos.

El sol de 1883.

La ciencia tiene tambien sus modas. Hace algunos años se atribuyen las variaciones atmosféricas á las variaciones en las manchas del sol. No sabe mos hasta que punto podrán tener fundamento los sabios sobre esta cuestion; sobre todo, los que apoyan sus ideas en observaciones que consideran concluyentes; pero lo cierto es, que los meteorologistas hablan seriamente de las manchas del sol: si hace calor, son las manchas del sol; estas mismas manchas justifican el frio del dia siguiente las lluvias, las heladas, etc.

De todos modos, se presta marcada atencion al estudio de los fenómenos, y se han tomado medidas para facilitar este estudio en el presente año de 1883, durante el cual las manchas se presentarán en su estado máximo.

La meteorología puramente científica, está aun reducida al estado de conjeturas; pero en estos últimos años, sin embargo, se han obtenido algunos resultados; se ha llegado hasta casi conocer que los cambios inexplicables de la atmósfera tienen su origen en el estado de la superficie del sol y parece que la electricidad es el lazo misterioso que una estos acontecimientos lejanos á aquellos que nos hacen sentir directamente sus efectos.

Este año se podrán estudiar de nuevo las maravillas de esta conexion notable. Las manchas del sol han entrado en un período máximo, y el año de 1883 corresponde á los años de 1871 y 1872, en que estos fenómenos misteriosos han sido multiplicados y notables en todos conceptos.

Se esperan la aparicion de numerosas auroras boreales y corrientes espontáneas, y asimismo perturbaciones magnéticas igualmente importantes.

Se han tomado ya las precauciones para estudiar estos diferentes fenómenos. Todas las naciones civilizadas han enviado observadores á las regiones árticas, que estudiarán las auroras boreales con todos los medios que la fisica ofrece hoy.

Revista científica.

(De nuestro servicio particular.)

Una memoria de Fauvel sobre el cólera.—Trabajo de Pasteur.—Las catacumbas de Roma desde el punto de vista arqueológico

Todo cuanto se relaciona con el cólera tiene ahora un gran interés de actualidad y que hace leer estos dias cuanto los hombres eminentes de Europa escriben y dicen acerca del buésped que tantos estragos está haciendo en Egipto, y que por espacio de algun tiempo ha amenazado seriamente nuestro continente cuyos distintos gobiernos procuran adaptar todo género de medidas de precaucion.

Mr. Fauvel ha presentado á la Academia de Ciencias de Paris una memoria de que todos hacen grandes elogios, acerca de la epidemia de cólera que reina en Egipto y medios de preservar de ella á Europa.

El sabio académico francés comienza haciendo la historia de la epidemia actual desde que se declaró en la regencia egipcia y relata sus progresos é indica las causas á que estos obedecen, añadiendo que el verdadero peligro para Europa empieza en la propagacion de la peste en Alejandria.

Recuerda Mr. Fauvel que en 1865, la propagacion fué muy rápida porque no se tomaron las necesarias precauciones y que por lo mismo debe evitarse ahora que suceda lo mismo.

Inglaterra pagará la falta de no haberlas tomado, dice el sabio francés en cuyo nombre hablo; pero añade y yo lo reproduzco con verdadera satisfaccion por humanidad y por lo que á nuestra España importa: «La Siria, Constantinopla, Rusia, Rumania y Bulgaria, encontrarán grandes dificultades para evitar el contagio pero Grecia Italia y España han acudido tan á tiempo y han adoptado medidas tan radicales, sobre todo España, que pueden considerarse fuera de peligro. Lo mismo puede asegurarse del litoral francés.»

De la enfermedad de que vengo hablando ha tratado estos dias tambien Mr. Pasteur, sabio de fama universal, uno de los hombres de ciencia mas notables de la época contemporánea, que bien merece por lo que á sus trabajos científicos se refiere se le dediquen algunas frases en esta revista.

En estos dias el Ministro de Agricultura en Francia habia propuesto á las Cámaras de su pais la concesion de una pensión vitalicia de 25,000 francos para el sabio químico de quien estoy hablando y el cual en una larga carrera de observaciones microscópicas, ha realizado por sí solo un número de descubrimientos útiles que bastaria, segun afirmacion del eminente naturalista Huxley, para pagar con su importe la indemnizacion de guerra que Alemania exigiera á Francia despues de la campaña de 1878.

Los primeros trabajos de Pasteur fueron en cristalografía, pero muy pronto abandonó esos estudios para dedicarse al de las fermentaciones.

En 1857 publicó una Memoria sobre la fermentacion láctea y poco despues toda una serie de observaciones acerca de la fermentacion de otras sustancias. Entonces fijó el principio de que toda fermentacion consiste en el desarrollo de seres extremadamente pequeños, visibles solamente con el microscópio.

A cada fermentacion corresponde un ser distinto. Estudió esos seres, su vida, sus medios de desarrollo y las causas que la facilitan ó dificultan.

Las fermentaciones, pues, son fenómenos vitales y no de descomposicion y destruccion como antes se decia. De aquí pasó á estudiar Mr. Pasteur el origen de esas especies de animales y negó en su consecuencia la generacion espontánea, asegurando despues de estudiar el vino, la cerveza y otras bebidas, demostró que las causas de sus enfermedades no son mas que el desarrollo de ciertos microbios que alteran la sustancia.

Desde hace algun tiempo y despues de grandes servicios científicos hechos á la humanidad, viene luchando contra la apoplejia. Era catártico y se vió obligado á retirarse, razon por la cual se trata de concederle la pensión de que he hablado. La enfermedad que le amenaza no le permite hoy hacer experimentos por sí mismo; pero los ha hecho su inmediata direccion sus ayudantes. El descubrimiento de la vacunacion carbunculosa, el estudio del cólera y otros muchos son sus últimos triunfos y todavía es posible que Pasteur descubra el medio, á juzgar por sus últimos trabajos en ese sentido, de librar á Europa de la peste asiática que la amenaza.

Antonio Rossi fué el primero en pensar que las célebres catacumbas de Roma eran materia arqueológica que podia suministrar mucha luz para el conocimiento de la primitiva Iglesia.

Despues de Rossi se han exhumado muchas inscripciones y descubierto varias galerías hasta que Rossi trazó una descripcion completa de aquellas luces, empezando cada metrópoli, marcando la situacion, recogiendo los nombres, siguiendo las sucesivas, escavaciones, trazando la historia de las principales criptas en su estado primitivo, y haciendo todo aquello una fuente científica de datos exactos sobre el interesante asunto de la Iglesia primitiva.

Madrid 13 Agosto 1883.

Noticias é intereses

Segun se nos ha manifestado, esta tarde no habrá concierto en los jardines del Circulo In-

dustria. Ignoramos los motivos, de ser cierto el hecho, que haya tenido la Junta directiva de dicha Sociedad para suspender tan agradables reuniones, puesto que por suspendidas pueden darse despues de haber pasado dos dias festivos consecutivos sin que se hayan celebrado.

Por el ministerio de Fomento se ha mandado que no se conceda en lo sucesivo, fuera de la época legal, matricula extraordinaria á los alumnos de las escuelas normales.

Hace dos dias ya que venta haciendo un calor extraordinario, pero ayer se desarrolló de una manera verdaderamente alarmante. Un viento Poniente cálido convertía las calles en hornos, donde se abogaba el transeunte. En las casas era el calor mas llevadero, aunque la temperatura era tambien muy alta.

El dia 24 de los corrientes, á las doce de mañana tendrá lugar la subasta para adquirir el paño gris que necesite la Diputacion provincial de Valencia para trajes á los niños de la Casa de Beneficencia de aquella capital.

Segun hemos oido decir, uno de estos últimos dias al presentarse los cobradores de los arrendatarios de los puestos del Mercado á cobrar los derechos de subarriendo de dichos puestos, se encontraron con que ya se les habian adelantado otros á cobrar, segun manifestaron los vendedores que exhibieron las papeletas que acreditaban su aserto. Estas papeletas eran, como es consiguiente, falsas, distinguiéndose de las legítimas en que no tenían la fecha del dia que en estas se consigna siempre.

No sabemos si se han tomado determinaciones acerca del hecho, que á ser tal como se dice, reviste suma gravedad, pues es un timo de los mas atrevidos.

Se encuentra recorriendo la linea férrea en construccion de esta ciudad á Villena y Alcañiz de Crespins el ingeniero jefe de las obras nuestro distinguido amigo D. Luis P. Marqués. Actualmente se halla en Villena, y de mañana á pasado es probable que pase por nuestra ciudad con objeto de inspeccionar los desmontes que se están haciendo en el sitio que ha de ocupar la estacion y el terraplen que ya ya bastante adelantado junto al Clot de Merita.

La circunstancia de estarse segando el arroz en la Ribera, es causa de que escaseen los brazos, pues la mayor parte de los jornaleros se marchan á tomar parte en las faenas de recoleccion de aquel grano, para las cuales los jornaleros se pagan á elevados precios, á esto es debido el que los contratistas no pongan en las obras todo el personal que es de desear y se necesita para que las obras lleven todo el vigoroso impulso que la empresa se propone.

Con motivo de la festividad de hoy, se celebrará una solemne funcion á la Virgen en la parroquia de Santa Maria, en la que predicará don Miguel Vilaplana.

En la iglesia de San Mauro habrá misa conventual. En San Agustín se dirá misa mayor predicando D. José Gisbert, terminada la misa se cantará Nona.

Esta tarde á las cuatro se celebrará en la iglesia del Santo Sepulcro ejercicio con el Señor expuesto, en honor de Santa Teresa, cautándose le trillas por las religiosas.

Durante la octava de la Asuncion se cantará la salve en todas las iglesias.

Hoy empezarán las fiestas en honor de la Virgen de Agosto en Castil de Guadañest y en Elche.

Continúa abierta hasta el día 20 la cobranza de la contribucion en las oficinas de la Agencia del Banco de España, Mercado, 6, de 8 de la mañana á una de la tarde.

Con motivo del santo de la calle, se nos dice que el sábado próximo, día de Santa Elena, habrá en la calle de este nombre velada musical, siendo probable que sigan las veladas en serie durante algunos de los dias sucesivos.

Todo hace falta para amenizar estas noches, única parte del tiempo en que se puede disfrutar de temperatura agradable y se puede salir á solazarse por esas calles y paseos.

Ha sido nombrado capitán general de Extremadura el general Arrando tan conocido en esta ciudad, donde cuenta con algunos amigos.

Muy en breve—segun se asegura—la Sociedad de Higiene de Madrid, publicará las instrucciones por ella discutidas y aprobadas para que el público y las autoridades se precaven contra el cólera epidémico.

Lo mejor de los datos es no jugarlos: lo mejor contra el cólera seria que no viniese que lo que es

toda esa suerte interminable de recatas que se dan contra el buques del gáncos, nos parece que son poco menos que la carabina de Ambrosio.

Mañana con motivo de la festividad del patrono de esta ciudad San Roque, habrá gran función en la ermita del Santo, y como todos los años, se pondremos se efectuará por la noche la verbena de costumbre.

Asimismo es de creer se vean esta tarde muy favorecidos el peso del Puente y la explanada del Cuartel.

Dicen de Gaudia que ya va en descenso la acumulacion de frutas y verduras en el gran mercado de aquellos artículos que existe en dicha ciudad, siendo solo las patatas y melones los que han lugar á transacciones de importancia.

La cosecha de la pasa, importantísima en aquella comarca, viene este año muy retrasada, y hasta ahora los pocos viñedos de moscatel que han sazonado sus racimos, se han utilizado para enviar las uvas á Londres, París y otros puntos, pues ya digimos que cada día toma mayor incremento la exportacion de dichas uvas para el extranjero. En Gaudia se ha adoptado ya el sistema seguido en Almería para el embalaje de esta delicada fruta colocándola en barriles con serrín de corcho, y esportándose en tan crecida cantidad, que hay día que han salido de dicha ciudad veinte carros cargados para embarcarla en Génova.

Los precios de la uva en la viña han variado de ocho á once reales arroba, y se calcula que vendiendo la uva al precio indicado, se tiene igual ganancia que, si hecha pasa, se vendiese á treinta pesetas quintal.

También escriben de Alcira que allí se mira cada año con mas interés el cultivo del moscatel para la esportacion, estando este año muy solicitado.

Ayer debieron terminar las fiestas en Cocentaina con la celebracion del alardo. Asusta pensar con el calor que está haciendo, el estado de los festes, disparando sus armas en la montaña del castillo con una temperatura horrible que aumentaría el sol del medio día, cayendo como plomo derretido sobre aquellos.

Durante la semana próxima pa ada, segun datos del registro civil, han ocurrido en esta ciudad 25 defunciones, las cuales han sido de un año, 5; de 2 á 5, 11; de 11 á 20, 4; de 21 á 40, 4; de 41 á 60, 3; de 61 á 100, 4.

Los nacimientos en la propia semana se han elevado á 17, de ellos 7 varones y 10 hembras todos legítimos.

El censo de poblacion, por consiguiente, ha sufrido durante el referido periodo, una disminucion de 8 individuos.

Sesion municipal.

En la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento en la presente semana, se tomaron los acuerdos siguientes:

A la Comision de Eusanche zomando pasar una instancia de D. Jaime Aparicio Lopez en solitud de que se le ceda en permuta por los terrenos de su propiedad ocupados por las calles de San Jorge, Orberá, Colegio y Cura Belloch, la parcela que al ángulo de las dos primeras posee el Ayuntamiento, ó de que sino se acepta la permuta se le ceda dicha parcela en venta y por su justo precio.

A la Comision de Empleados para que en su caso lo tenga presente, se mandó pasar una instancia de Ramon Buixquer Pich en solitud de que se le nombre para el desempeño de la plaza de Pregonero ó voz pública.

De acuerdo con lo informado por la Comision municipal de Fuentes y Cañerías se dispuso ceder en arriendo por dos años y con sugesion á ciertas condiciones, los sobrantes de las aguas de la fuente abrevadero de la calle de la Corbelle, para utilizarlas en alimentacion del vapor establecido en el taller de construccion situado en dicha calle propio de Francisco Garcia Francés, Baldomero Guillen Vicent y Tadeo Perez Grau.

Correspondencias

Cartas de Madrid.

Madrid 13.

El día de hoy ha sido uno de los de mas calor que se conocen en Madrid. El barómetro ha señalado 42° á la sombra.

La prevision del Rey disponiendo que la parada militar se verificase á las seis de la tarde ha evitado que la fiesta militar no de un buen continente al hospital.

A la hora en que principio esta carta sale Su Magestad el Rey de Palacio con su brillante

cuartel Real, del que forman parte el ministro de la Guerra, el capitán general Sr. marques de la Habana, los directores generales de las armas, el cuarto militar de S. M. y muchos generales de cuartel en esta corte.

Se me dice que en la Castellana y en el Prado hay bastante gente á pesar del calor sofocante que hace.

La Reina presenciará el desfile. Esta mañana ha almorzado con los reyes el ex ministro de Fomento Sr. Albareda.

Mañana á las cinco de la tarde iran á palacio á presentar sus respetos á los reyes los senadores y diputados residentes en Madrid.

Tal vez los presidentes pronuncien algunas frases previa la venia de S. M. y que el soberano conteste á ellas.

Se sabe que llega mañana el marqués de Sardenal, con el fin de presidir á la comision del Congreso. El discurso del marqués de Sardenal, caso de que lo pronuncie, tendrá importancia puesto que el referido marqués viene de Biarritz y ha conferenciado con los Sres. duque de la Torre y Martos.

Continúa la presentacion á indulto de los soldados de Badajoz que espatriaron. Todos dicen que se les engaño al sacarles del cuartel.

Se ha concedido licencia absoluta al soldado que mató al teniente Cebrian.

Todas las autoridades de provincias telegrafian al gobierno que no ocurre novedad en el territorio de su respectivo mando.

Los sargentos fusilados por haber sido los que engaño á los soldados de Numancia sacándoles del cuartel de Santo Domingo de la Calzada para seguir el movimiento revolucionario iniciado en Badajoz, son: Fernando Gomez, José Guerrero, Gregorio Cano y Félix Alonso. Los dos primeros eran sargentos primeros y los otros sargentos segundos.

Ha sido condenado á cadena perpétua el sargento Luciano Benito.

La ejecucion de la terrible sentencia corrió á cargo de los tiradores del mismo cuerpo segun previene la ordenanza.

Se calcula que el viaje de S. M. el Rey á provincias empezará á fin de esta semana por Valencia pasando luego á Barcelona y Zaragoza de donde se dirigirá á la Coruña con objeto de inaugurar el ferro carril directo.

A su regreso irá á Alemania.

S. M. la reina permanecerá en la Granja hasta el regreso de S. M.

Acompañarán al Rey D. Alfonso en su viaje los ministros de la Guerra y Estado probablemente.

Ha suspendido estas líneas para dar un vistazo á la revista militar. Hay en el Prado y la Castellana mas gentío del que podia esperarse. También forma parte del cuartel Real el capitán general Conde de Cheste.

S. M. la Reina presencia el desfile en la desembocadura de la Carrera de San Jerónimo sentada en una carretela á la gran Diamont. Acompaña á la Reina, la señora del Ministro de la Guerra.

Como particularidad digna de notarse citare la de que los vivos que han dado al Rey los soldados al pasar desfilando frente al monarca, han sido mas nutridos y mas fuertes que en revistas anteriores.

Segun los últimos partes de Lisboa, hasta la fecha han llegado á aquella capital y tiene conocimiento de ello el Ministro de España, un teniente coronel, 2 comandantes, 5 capitanes, 15 tenientes y 6 alféreces.

Todo el día ha hecho y aun sigue haciendo un calor verdaderamente ecuatorial, que quita la gana de moverse. En parte por esto en parte por la curiosidad que la excepcional importancia de la revista militar de hoy inspira, han estado casi desiertos los círculos donde apesar de la estacion acostumbra á reunirse los políticos que aquí hay, los cuales son muchos, comparado su número con el que otros años por esta época acostumbra á verse por aquí.

Discútese entre ellos la mayor ó menor conveniencia de la revista de hoy, de la cual creen algunos que ha podido prescindirse, mientras otros la creen muy conveniente. De lo que no se discute, por que con gran unanimidad se cree muy conveniente, es del proyectado viaje de S. M. por varias importantes provincias, que no podrán ser tantas como el monarca desearia por la obligacion que se ha impuesto de asistir á la inauguracion del ferro-carril de Galicia y salir luego para Alemania, donde se propone asistir á las grandes maniobras militares que allí se preparan.

Unánimemente se cree que su visita á las provincias servirá para patentizar el buen espíritu de orden, de tranquilidad, y de vivas simpatias á las instituciones que en ellas domina.

En cuanto á la ida á Alemania, apréciase como un acto de significacion política, (por mas que ya de tiempo atras vianera acordado) como protesta de ciertas absurdas especies que han corrido respecto á los móviles de la última suble-

vacion y como tales especies son y no pueden por menos de ser absurdas, dicho se está que el viaje no puede ser calificado de protesta.

Otros mas suspicaces echan por muy diversos rumbos y dicen que lo mismo la escursion á provincias que el viaje al gran Imperio alemán, aconsejado naturalmente por el gobierno, aparte su oportunidad, es hábil por parte del gobierno, que se concede á si mismo de este modo dos meses de esperar para dominar los acontecimientos, esclarecerlos y depurarlos bien y plantear luego la cuestion de confianza.

P. M.

13 Agosto

Continúan los rumores de crisis pero yo sigo creyendo que por ahora no habrá modificacion alguna dentro del gabinete, á no ser que las circunstancias aconsejaran esta necesidad, cosa que no me parece inmediata ni mucho menos. Suenan los nombres de varios generales como los llamados á sustituir al actual ministro de la Guerra, y aunque en el fondo sea cierto que el Sr. Martinez Campos es el consejero responsable que mas peligro corre, tambien me parece que en este asunto habrá que dar tiempo al tiempo y esperar á que la luz se haga con respecto á la sublevacion ó á que el parlamento esté abierto á fin de justificar cualquier varente en las esferas de la alta política.

Ello es lo cierto que, como aqui se vive al día crecen muchos que pasado algun tiempo nadie volverá á acordarse de la insurreccion última y el Sr. Sagasta continuará gobernando como hasta ahora sin preocuparse con imaginarios peligros opositoristas y seguro de zanjear su mision que es la que con él lleva á medias el Sr. Alonso Martinez. Tal vez en esta parte del programa haya sensibles modificaciones aunque, de acuerdo con el Sr. Sagasta, pues si la izquierda no se muestra incoercible, entrará en el paraíso prometido y gozará su parte de felicidad como le estaba anunciado.

Surge aqui la cuestion de si el tercer partido renunciará ó no al Código de 1869 pero me parece inútil y escusado lo que se diga sobre este particular, toda vez que en la izquierda hay diferentes opiniones sobre la materia y son tambien muchos los que queriendo el espíritu de la constitucion citada, no quieren, sin embargo, su letra.

En el Consejo celebrado ayer de cinco á siete de la tarde, los señores ministros continuaron estudiando los antecedentes de la sublevacion por los partes y comunicaciones recibidas, dando cuenta ademas el general Martinez Campos de haber sido fusilados á las tres de la tarde en Sto Domingo de la Calzada 4 sargentos del regimiento de Numancia, cumpliéndose la sentencia impuesta por el Consejo de Guerra. A este Consejo no asistieron ni el ministro de Marina ni el de Estado.

Segun los últimos despachos, en la provincia de Barcelona reina tranquilidad completa, y en cuanto á la partida que aun no habia sido disuelta fué batida ayer tarde recogiénlose las armas.

Parece que está acordado en principio un viaje de S. M. el Rey á los distritos militares de Valencia, Zaragoza y Barcelona, con objeto de revistar las fuerzas allí acantonadas. En caso de que se realice este acuerdo, será en un espacio brevísimo, á fin de que pueda encontrarse D. Alfonso al regreso en Madrid antes del día 25.

En un telegrama de Paris que publica hoy un periódico se dice que en la entrevista que ha celebrado el duque de Fernan Nuñez con el ministro de Negocios extranjeros de la vieja República, nuestro embajador declaró que tenia noticia de los propósitos revolucionarios y que hace mes y medio dió oficialmente cuenta de ellos al gobierno; pero que este confió en la inmejorable actitud de los oficiales, tanto generales como superiores, y en la tomansa popularidad del Rey. Si el dato es cierto, no deja de ser de cuenta.

Ha sido nombrado para la Capitania general de Extremadura el general Arrando, el cual saldrá inmediatamente con direccion á Badajoz. Este nombramiento ha sido muy bien recibido por el elemento militar.

En este momento tiene lugar la revista ó gran parada anunciada de ayer. Las fuerzas que asisten al acto, son cuatro batallones de infanteria y cuatro regimientos de artilleria y cuatro de caballeria al mando del general Bangués. Hay dos líneas: una que arranca de las Cibelas y acaba en el Hipódromo, y la segunda que sube hacia la puerta de Alcalá. El desfile se verificará en el Prado, cerca del Dos de Mayo.

Las fuerzas revistadas parece que ascienden á unos doce mil hombres.

El Conde de Chambord continúa gravísimo; se desespera por completo de salvarle.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—La Asuncion de Nuestra Señora.—SANTO DE MAÑANA.—S. Roque y S. Jacinto conf.

D. O. M. Esta noche á las oraciones continuará en la Parroquial Iglesia de San Mauro y San Francisco el rezo en sufragio del alma de Doña Concepcion Payá Payá que falleció el 12 del corriente.

Sus hermanas, sobrinos y demás parientes suscriben á sus migos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Seccion mercantil

Alcoy 15 Agosto 4883 Cambios.

Table with columns: Plazas, Dinero, Pesetas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albacete, Almería, etc.

ULTIMA HORA. SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

(AGENCIA FABRA).

Paris, 13.

Apertura de la Bolsa de hoy: 1/4 por 100 exterior español, 39 3/4.

Paris 13 (tarde).

Se conoce el resultado de 728 elecciones de consejeros de provincia (diputados provinciales).

Han sido reelegidos 225 conservadores y 450 republicanos.

Hay 58 empates. Los republicanos han ganado 64 asientos y los conservadores 16.

Diferencia, 48 en favor de los primeros.

Entre los individuos del Parlamento reelegidos se citan los Sres. Martin-Feuilleé y Meline, ministros, Marués, subsecretario, Bardoix, Sadi-Carnot, Leon Renault, Casimiro Perier, Spuller, Germain y Borrighione, republicanos.

Los Sres. Pouyer, Quartier, Batthe, Reille, Cassagnac, Larroche, Foucault, Bisaccia, Jolibois, conservadores han sido reelegidos.

Entre los que no lo han sido se citan los Sres. Brame Tournier, antiguo embajador de Francia, Deriviere y Chesnelong.

Londres, 13.

Segun telegrama recibido por el «Standard» el gobierno holandés ha sido informado que el cólera habia estallado en Telusamave (isla de Sumatra).

Agencia Mencheta.

Madrid 14 Agosto (7:40 noche.)

Numerosas comisiones de diputados y senadores presididas por los respectivos presidentes de ambas camaras, han estado en palacio á cumplimentar al Rey.

Los Sres. Posada Herrera y marqués de la Habana han pronunciado sentidos discursos condenando la insurreccion que el país en general ha rechazado, haciéndose digno de la libertad.

S. M. el Rey ha con estado en términos sumamente patrióticos, dar lo las gracias por la manifestacion de las Cortes. Ha afirmado que lo ocurrido no servirá en manera alguna para alterar el propósito de labrar la ventura y el bienestar del país que legitiman al trono con el pueblo.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todos las fecciones ocasionadas por debilidad y por breza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco en cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de ca Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Alcoy Impta. EL SERPIS, Mercado 11 y 13.

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA,

PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
Fundado en 1841.

Publica e todos los números artísticos figurines iluminados, representando las modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes, abrigos, mantos, telas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa, dedicadas a las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* responde a la vez, el gusto y a las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y a organizarla instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Crónicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas, hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, a la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal, Madrid.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Importante a los anunciantes.

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia.

Anuncios y reclamos en la primera plana 25 cts. de peseta línea.
Id. id. id. tercera id. 13 id.
Id. id. id. cuarta id. 5 id.

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes, se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 10 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar anuncios durante más de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

JOSÉ GARCÍA SEMPÉRÉ
Compras de lanas a comisión, Esmeraldas, mantecas y andaluzas, Se dan detalles y precios a quien los desea.
Cabeza del Buey, Badajoz.



Se reciben en este periódico, esquelas para funerales, aniversarios y rezo, hasta las ocho de la noche para la primera y cuarta plana y hasta las nueve y media para la tercera.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.

2 rs.
24 »
40 » respectivamente.

LA PERLA BAZAR Y TIENDA

DE LAMPISTERIA Y FERRETERIA

DE JOSÉ MARTÍNEZ MIÑO

calle del Mercado, 13

Loza de las principales fábricas del país y extranjeras.

Depósito de petróleo refinado.

Copas cristal, desde 1 real hasta 10 rs.—Vasos cristal, desde 1 hasta 12.—Botellas cristal, desde 1 hasta 40.—Vidrieros cristal completos, desde 10 a 60.—Id. id. sueltas, de 8 a 30.—Fruteros cristal, de un piso, de 8 a 60.—Id. de tres pisos, de 60 a 120.—Id. de 4 pisos de 60 a 140.—Que seras cristal, desde 20 a 80.—Candeleros id. de 12 a 60 rs.—Floreros cristal, de 14 a 100.—Quinqués sobre-mesa, de 10 a 100 rs.—Quinqués colgantes, de 18 a 120 rs.—Vajillas completas de doce cubiertos.—Ollas hierro colado y ellas porcelana de todas clases, desde 8 a 100 rs.—Cacerolas porcelana y de hierro colado de todas clases, de 10 a 100.—Chocolateras de hierro y porcelana de 16 a 30 rs.—Tubos plomo a 30 rs.—Cables hierro batido, desde 6 hasta 16.—Platos de la Corteja de Sevilla con estampado de todos colores.—Majetas de fuente, desde 100 a 140.—Hules y guipuritas de todas clases.—Básculas desde 5 kilos hasta 15.—Grifos desde 5 rs. hasta 60 rs.—Juegos de pesas por kilos; de piedra.—Cajas sueltas.

Guia del comprador en Alcoy

Anuncios recomendados.

- Arroz, Legumbres, Guano, Cull hidráulica petroléa y otros. Manuel Segura, Sto. Tomás 3.
- Cafes y fondas. O. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.
- Droguerías. D. Eduardo Riol, Mercado, 2.
- Oruguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22 (antigua de Cardo).
- Farmacías. C. Santiago Monllor s. Nicolás, 1.
- Gorrería. D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2.
- Lampistería. D. Desiderio Margarit e. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana).
- Loza y cristal. Sr. J. José Martínez, Mercado 18. (La Perla).
- La Valenciana. PRIMITIVA FUNDACIÓN. D. Francisco Hurtado, Escuelas, 6.
- Relojería y depósito de máquinas. Singer. D. Vicente Garcia, s. Nicolás 41.
- Sastrerías. D. Francisco Llopis calle Mayor número 4.
- Zapatería. D. Francisco Badía, s. Lorenzo 2.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades. Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrece e invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los adelantos del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propulsora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.

Un año, 40 pesetas. Seis meses, 21. Tres meses, 11.

Bases de la publicación.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos o de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

COLEGIO DE VALLEDIEMA

MATARÓ. - CATALUÑA.

Único establecimiento de su clase premiado con medalla de oro en la Exposición Universal de París de 1878

Solo admite internos así de primera como de segunda enseñanza, comercio y preparación para carreras especiales. PENSION MENSUAL en la que van incluidas además las asignaturas de Francés, Inglés, Dibujo, Música, Gimnasia, Equitación y el Lavado y planchado de ropa. 20 Duros rebajándose 2 por mes a cada uno si con dos ó mas hermanos. Remítense reglamentos y boletines a instancia de los interesados.—Queda abierto el ingreso para el próximo curso académico.

ALMACÉN DE PETROLEO

al por mayor y menor

Francisco Giner Martí,

S. Miguel 40, esquina a la calle Mayor,

ALMACÉN DE PETROLEO

Venta al por mayor y menor

Antonio Moya Reig

LICOR BREA
ó ALQUITRAN MÚNERA.
Tos, catarras pulmonares, garganta, órganos respiratorios, neuras, escrófulas y demás enfermedades, píloro, orina, reumatismo, debilidad general, primer reumatismo de la cabeza.
Nota: En 48 Abril 1878, h.º. inv. en Barcelona N.º. 16. GUYOT, deo. h.º. inv. en París con el número 100.000.000. h.º. inv. en París con el número 100.000.000. h.º. inv. en París con el número 100.000.000. h.º. inv. en París con el número 100.000.000.

PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA.
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
En todas las farmacias: MÚNERA HERMANOS, Resendillers, 22, Barcelona.

CORTINAS PERSIANAS

En la calle de San Blas, núm. 41, se trabajan y componen toda clase de cortinas persianas a precios muy económicos.
Esquina San Blas, núm. 41.—Esquina.

Abonos naturales artificiales y químicos. FABRICA DE TEROL Y JULIA

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las tres principales clases de abonos completos e intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A a 18 ptas. los 50 kilogramos.
" misto " B 15 " "
" fosfatado " F 12 " "

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancía, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquí, partida de la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

ARRIENDO ó venta de la fabrica de papel de San José

ESTABLECIDA EN CUENCA.
Tiene tres tinas, dos cilindros, tres ruedas hidráulicas y todos los demás aparatos necesarios para la fabricación del papel en grande escala. La circunstancia de haberse montado el año 1879, hace que toda la maquinaria y útiles sean completamente nuevos. Para precios y condiciones de arriendo ó venta dirigirse a D. Javier Hoces, Ingeniero de montes, VALLADOLID.

A VISO

El lunes próximo a las 5 de la tarde se abrirá una clase de francés en casa del profesor D. Thomas Rosser, calle San Miguel, núm. 6.
La clase para discípulos adelantados tendrá lugar a las 7 de la mañana.

MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO

No mas hoyos ni manchas de la viruela.

OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela. El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Dipomas de honor; ha sido nombrado Perforista de varias casas reales y ha recibido varias autorizaciones de la facultad de Medicina.

El Obliterador de Leon y Compañía quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos más graves.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» de Leon y Compañía es muy sencillo; por medio de una esponja el *Aspecifico* de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día durante diez minutos; y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sebott afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos a los precios siguientes: Francos 1.85; 3.75; 6.85; 10; 13.15 y 26.25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

Depósito central
CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA.

51, Tottenham Court Road, Londres
LEON Y C. ---DEPILATOR.

El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos todos los cabellos superfluos ó que afean cualquier parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se maneja en un platillo ó taza una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esta operación los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.

El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1.25; 3.75; 4.40 y 6.85 francos.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,
51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.